

La Araucanía se prepara para la futura elección de gobernadores regionales

LANZAMIENTO. Libro enumera medidas que se deben tomar para este nuevo cargo.

Ramón Tolosa Calderón
cronica@australtemuco.cl

Prepararse para lo que será la elección y posterior gestión de los nuevos gobernadores electos, fue el objetivo del lanzamiento de un libro y posterior análisis de su contenido, realizado ayer en la Ufro.

La actividad fue organizada por la Fundación Chile Descentralizado, y en la ocasión se entregó el texto "El Arranque de la Descentralización: Desatando las amarras del centralismo chileno".

En la presentación participaron autoridades locales y regionales y posteriormente se desarrolló un foro con la participación del presidente nacional de la fundación, Heinrich von Baer; el presidente de la Asociación de Municipalidades de La Araucanía, Amra, Manuel Painiqueo (alcalde de Lumaco); José Torga, presidente Corporaauca; y los parlamentarios José García Ruminot, senador de RN; y Fuad Chahin, diputado DC; además del director del Diario El Austral, Mauricio Rivas.

LIBRO El libro aporta información sobre los tres años de trabajo, tanto de la Comisión Presidencial para la Regionalización durante 2014, hasta la aprobación de la reforma constitucional para la elección de gobernadores regionales, en noviembre de 2017.

"Si la primera elección de gobernadores fuera en noviembre o bien en 2020, en uno u otro caso, es necesario que las regiones ya se preparen ahora, tomando la iniciativa con todas aquellas medidas que no necesitan de aprobación del Gobierno central ni de nuevas leyes", precisó el representante de la fundación, Hein-



EN LA UFRO SE REALIZÓ LA PRESENTACIÓN DEL LIBRO Y POSTERIORMENTE UN FORO DE ANÁLISIS A CARGO DE ACTORES DEL DESARROLLO REGIONAL.

rich von Baer.

En la ocasión, se pidió que el Gobierno asigne urgencia a los dos pasos que faltan por realizar en el Congreso para que se puedan efectuar las votaciones y que tienen que ver con los requisitos para los candidatos al cargo y las atribuciones junto con los recursos disponibles para los nuevos gobernadores.

José García Ruminot, senador de RN, coincidió en adelantarse a la implementación.

"Sería bueno que organismos representativos de la comunidad regional elaboren una hoja de ruta para que cuando asuma el gobernador tengan trabajo adelantado", dijo García.

ELECCIONES

Consultado por las etapas que quedan y el tiempo que falta para las elecciones, el congresista de oposición precisó que "veo muy difícil que la primera elección de gobernadores sea



"Si la primera elección de gobernadores fuera en noviembre o en 2020, es necesario que las regiones ya se preparen".

Heinrich von Baer,
Chile Descentralizado

este año".

Opinión totalmente contraria tuvo el diputado DC Fuad Chahin, sobre este punto. "Esperamos que la ley orgánica pueda salir antes de las elecciones del 19 de noviembre. Por eso empujé a los dos senadores del PPD en la Región a des-



"Este país es tan unitario y centralizado que nos tiene frenados en el desarrollo y la identidad de cada región".

Manuel Painiqueo,
presidente Amra

trabrar las elecciones de gobernadores para no tener más excusas y contar con una autoridad que no dependa, a veces, de la venia de algunos parlamentarios", expresó Chahin.

El presidente de Amra y alcalde de Lumaco, Manuel Painiqueo, criticó el actual siste-

19

noviembre próximo se realizan las elecciones presidenciales, parlamentarias y de consejeros regionales.

ma de gobierno.

"Tengo muchas expectativas con esta iniciativa, ya que este país es tan unitario y centralizado que nos tiene frenados en el desarrollo y la identidad de cada región", argumentó Painiqueo.

Para el presidente de Corporaauca, José Torga, la llegada de la nueva autoridad podría aumentar las oportunidades de expansión a nivel local.

"La descentralización es una estrategia de desarrollo que es buscada por muchas instituciones, especialmente las que tienen base regional, para traer las decisiones más cerca de la gente para que los recursos sean mejor utilizados", señaló José Torga. **CS**